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足协“掌门人”韦迪表示近期将
向体育总局打报告提出申办世界
杯。

7 月 12 日，在结束观摩南非世
界杯之旅后，足球运动管理中心主
任韦迪动身返国。当日在约翰内
斯堡的坦博国际机场，记者碰到了
韦迪。在交流中，韦迪被本届世界
杯强烈震撼的感觉溢于言表。记
者也提到了中国足协是否重新考
虑申办世界杯的问题，韦迪当时非
常肯定地答复：南非能做的事情，
中国一定可以做得更好！

近日，韦迪在国内再次接受记
者采访的时候明确透露：中国足协
将正式向国家体育总局打报告，中
国应该申办2026年世界杯。

为什么要申办世界杯？
世界杯期间，韦迪先后两次抵

达南非。第一次，韦迪出席了国际
足联大会并观看了开幕式。第二
次，他陪同国家体育总局副局长崔
大林观看了两场半决赛、闭幕式和
决赛。

实地观摩世界杯赛，韦迪感触很
多：世界杯不仅促进了南非足球运动
的发展，还让南非整个国家更加团
结，其社会效应要远远超过赛事的商
业价值与经济价值。韦迪说了一个
故事：“观看世界杯冠亚军决赛时，我
感受最深的就是在看台上有十多面
五星红旗，而且有人打出标语，写着

‘中国万岁’，也有人写着‘中国队，
2014 年巴西见’。那个时刻，我真有
一种说不出的感慨。我们有那么多
喜爱足球、关心中国足球的球迷，我
们应该让中国人在自己家门口看一
次世界杯。”

“主办一次世界杯，给我们带来
的将不仅仅是整个足球运动的发展，
更将在政治、经济等方面促进中国社
会的发展，对我们只有益处。以现在
中国在国际社会上的地位和影响力，
以现在中国国内的各项基础建设与
设施，我们恐怕都要比南非强吧？那
么，为什么我们没有信心去申办呢？”
韦迪表示，“我觉得在我这个任期之
内，也许不会有最终结果，但是，我们
现在需要正式提出申办了。我们这
次在南非世界杯总结的时候，就要正
式把申办世界杯的意见提出来，然后
一步步向上汇报，争取能够得到政府
部门的全力支持。这不仅是足协内
部的事情，而是整个中国的事情，我
们应该有这样的信心。”

为何申办2026年世界杯？
国际足联将于今年 12 月在苏黎

世召开国际足联执委会会议，决定
2018 年与 2022 年世界杯的主办权归

属。最终，英国、日本、卡塔尔、俄罗
斯、澳大利亚、美国、墨西哥、加拿大、
韩国和埃及单独提出申办计划，西班
牙和葡萄牙、荷兰和比利时也分别提
出联合申办。

韦迪分析，从目前的情况来看，
2018年世界杯赛，英格兰和俄罗斯竞
争激烈，主办权归属欧洲的可能性很
大。而亚洲的韩国、日本和卡塔尔在
争办2022年世界杯赛，当然还有澳大
利亚。如果中国真的想要主办 2026
年世界杯赛的话，那么当然要寄望亚
洲没有国家拿到 2022 年世界杯赛的
主办权，一旦亚洲拿到2022年的主办
权，中国恐怕最早也要等到2030年才
能申办世界杯了，毕竟国际足联不太
可能连续两届把世界杯赛交给亚洲
国家主办。

“韩、日在 2002 年刚主办过世界
杯赛，而卡塔尔那么热，怎么办？虽
然他们有钱，可以打造‘空调球场’来
确保运动员正常比赛，但最为关键的
是，卡塔尔这个国家才多少人？到时
候，球场怎么填满？这将是一个大问
题。至于澳大利亚，我们现在也不希
望他们能够成功。相比而言，美国现
在也在申办，如果真想要在2026年主
办世界杯的话，我们倒希望美国能够
获得主办权。”韦迪是这么想的。

申办世界杯的8大条件
影响力：FIFA或改潜规则？
南非之所以能获得 2010 年世界

杯的主办权，很多人认为是布拉特当
时为谋求连任国际足联(FIFA)主席而
抛出的一个筹码。政治因素毫无疑
问是国际足联如今考虑世界杯主办

国的首要条件。
以中国如今在国际上强大的政

治和经济影响力，国际足联做梦都想
把世界杯放到中国办，布拉特此前多
次游说中国足协一把手就是证明。
中国现在已经放弃了申办 2018 年和
2022年世界杯的机会。外界推测，由
于各大洲轮流主办的“潜规则”依然
存在，如果亚洲有国家拿到2022年世
界杯主办权，则中国即便申办2026年
世界杯，成功的可能性也不大。

看看已经申办 2022 年世界杯的
亚洲国家。韩国、日本和卡塔尔都
有代表在国际足联的执委会，国际
足联得罪哪一个都不好。澳大利亚
最近爆出了“行贿”的丑闻，国际足
联也不好倾向于他们。所以，2022
年的“大赢家”其实很有可能落到美
国的头上。

事实上，中国如果能在今年12月
国际足联拍板之前，即明确表示要申
办2026年世界杯，而且积极在国际上
大做宣传，国际足联甚至有可能修改
之前的“轮办潜规则”。有意竞争下
任国际足联主席者，肯定会更加重视
中国的申办意愿。

当然，数量庞大的中国球迷的热
情、中国足球市场的恢弘前景——这
些肯定也是国际足联青睐中国申办
世界杯的重要砝码。

经验：可先办世青赛“热身”
就足球而言，中国先后举办过

1991年和2007年两届女足世界杯，应
该说根本不缺乏办国际足球大赛的
经验。唯一被人质疑的是：中国还没
有举办过像样的国际男足大赛。

为此，中国足协在两年前就曾有

动议，要先申办一届世界 U-20 青年
足球锦标赛，为申办世界杯“热身”。
如今世青赛的举办频率是两年一届，
在2026年之前，中国足协完全有充足
的时间。

治安、交通、通讯：毫无问题
世界杯在治安、交通、通讯这三

个硬件方面的服务，南非此次可谓创
造了“史无前例”的纪录。

论治安，南非世界杯绝对是“史
上最差”，此点已为世人所熟知，无需
赘述。论交通，南非连成型的公共交
通系统都没有，许多基础交通设施修
建数年但最终半途而废，空中运输调
度落后导致航班大面积延误。论通
讯，世界杯期间南非出现过因为海底
电缆故障而导致信号瘫痪数天的大
事故。

以上三点，中国会有任何问题
吗？答案绝对是否定的。

组织：北京奥运会印象深刻
南非世界杯除了治安、交通和通

讯三大方面令全球媒体诟病外，组织
工作也极其混乱，公然的“世界杯罢
工”更令人瞠目结舌。

“如果有人说中国举办不了世界
杯，那么这个人一定没有去看过北京
奥运会。”这是所有采访过 2008 年北
京奥运会的外国记者的一致意见。

别的不说，南非世界杯所有的场
地志愿者均是在世界杯开幕前一周
才到位。相比之下，外国记者表示：
两年前在北京，他们几乎只需依靠志
愿者，就可以完成所有的采访。

场地：中国现在就够！
根据国际足联的要求，凡申办

世界杯的国家，至少要提供 12 个备
用城市。

对于中国来说，这个硬件的要求
几乎毫无难度。

中国已经主办过奥运会，加上近
10年来主办全运会，国内多个城市已
经拥有至少 20 座能容纳 5 万人以上
的大型综合性足球场。如果参考南
非世界杯的 10 个比赛场的标准和水
平，中国现在就足以达到条件！

成绩：南非当初排名比中国低
很多国内媒体，包括外媒此前都

有一个偏执的看法：中国男足水平太
差，这会直接影响到中国申办世界杯
的可能性。

在这个问题上，韦迪的意见可以
参考——“中国申办成功，最早也要
到 2026 年。现在最少还有 16 年，以
中国队现在这样的发展速度，我们难
道连这点信心都没有？那我们搞足
球还有什么意思？”

事实上，南非队在世界杯开幕前
的国际排名只有90位，甚至低于中国
队的 83 位。南非队这次成为历史上

首支未能从决赛阶段的小组赛出线
的东道主球队，已经完全扫清了中国
足球“成绩不佳”在心理和事实上的
障碍。

联赛：负面新闻已是过去
中国未能跟上申办 2018 年和

2022年世界杯的节奏，直接原因是受
累于当时国内足坛的“打假风暴”。

韦迪这一次深刻感受到举办世
界杯对南非足球运动发展所起到的
积极作用。据悉，南非在取得世界杯
举办权时，其国内足球的假赌黑情况
也曾相当严重。韦迪说：“由于世界
杯，南非职业联赛走上了健康发展的
道路，现在仅联赛电视转播权这一
项，一年就可以卖 6亿兰特(近 6亿元
人民币)。而在取得世界杯举办权之
前，南非职业联赛根本就不可能卖出
这个价。这是借助政府力量，借举办
世界杯赛的东风，完成了转型。他们
的下一个目标是要卖 10 亿兰特。这
对中国足球是一个很好的借鉴。”

惯例：“先办奥运后办世界杯”
80 年来，19 届足球世界杯共有

16 个主办国，“先办奥运会后办世界
杯”的有 8 个，分别为：法国(1900 年、
1924年奥运会，1938年世界杯)、瑞典
(1912年奥运会，1958年世界杯)、英国
(1908年奥运会，1966年世界杯)、前联
邦德国(1936年、1972年奥运会，1974
年世界杯)、美国 (1904 年、1932 年、
1984年奥运会，1994年世界杯)、韩国
(1988年奥运会，2002年世界杯)、日本
(1964年奥运会，2002年世界杯)、墨西
哥(1968年奥运会，1970年、1986年世
界杯)。

当然，申办世界杯，不是国家体
育总局和中国足协所能决定的，必须
经过国家审批。中央政府的意志和
选择，将直接决定中国能否在16年后
见到一届本土举办的世界杯。

据《广州日报》

新华社巴黎7月16日专电 国际
田联钻石联赛巴黎站的比赛于16日
晚拉开战幕，在最受关注的男子100
米决赛中，牙买加名将博尔特力压
同胞鲍威尔夺得冠军。

当晚，男子100米决赛作为压台
好戏最后登场。两大巨星以及法国
小将勒迈特的联袂登场引爆了全场
的欢乐气氛。不过，在赛前扬言跑
进 9秒 70的牙买加“闪电”未能兑现
自己的诺言，最终以 9 秒 84 的成绩

夺得冠军。鲍威尔和布拉克名列第
二、三位，成绩分别是 9 秒 91 和 9 秒
95。

这是博尔特与鲍威尔在今年的
首度相遇。自从跟腱受伤之后，博
尔特缺席了不少比赛。7月 9日，他
在洛桑站上演“王者归来”的好戏，
以 9秒 82的年度最佳成绩夺冠。之
前，鲍威尔在罗马站也跑出了 9 秒
82的好成绩。

“我对自己的表现非常满意”，

博尔特在赛后表示，“不过它还算不
上我职业生涯中最出色的。我的强
项在于最后的 50 米，但今天并没有
展示出来。我还是有些虚弱，需要
加强力量训练”。

博尔特是 100 米与 200 米短跑
项目的世界纪录保持者。两年前，
鲍威尔曾在斯德哥尔摩举行的 100
米决赛中将其击败。这次巴黎站的
比赛是博尔特在本赛季参加的第 3
次100米比赛。

国际田联钻石联赛巴黎站

博尔特力压鲍威尔夺冠

本报上海专电（记者 刘超峰）一
个是目前领跑中超的豪门上海申花，
一个是去年联赛的黑马，这场本轮中
超的焦点之战，无论是对申花还是建
业来说，都将是一场至关重要的关键
之战。昨天，近三年在上海滩始终找
不到感觉的建业队飞赴上海，今晚 7
点 45 分，河南电视台公共频道，郑州
人民广播电台新闻广播、商都网体育
频道将现场直播沪豫焦点之战。

取得世界杯比赛后首场开门红，
建业上下可谓信心十足，尤其是上轮

“黑风双煞”内托和奥利萨德贝的重
新复活，加上另一名外援奥比的神奇
表现，更给全队增添了进攻的“引
擎”，因此尽管面对要必杀“建业”的
豪门，建业子弟兵绝不会在上海滩轻
易“投降”，力争在申花队身上找点

“意外”成为全队上下共同的目标。
上海对于建业将士来说，无疑是

难以逾越的“鬼门关”，过去的三次交
锋，河南建业取得了惨不忍睹的1平2
负，特别值得一提的是，在上海申花
的客场，建业队竟然连进球都没有取
得过。唯一的一次平局门文峰时代
的记录，进入中超之后建业队始终在
上海讨不到任何便宜。

这几天上海的天气一直被雨水
所侵扰，昨天大雨终于停止，雨后舒
适的天气更为两队决战提供了舒适
的大战氛围。昨天晚上，在主帅唐尧
东的率领下，建业将士前往上海虹口
体育场进行赛前适应性训练，奥利萨
德、内托、奥比、宋泰林等洋将以及陆
峰、赵鹏、徐洋等国产悍将都出现在
训练场上，由于上轮战胜长沙金德，
建业只是用奥比顶替远走陕西的米
洛斯，其他亮相都是中原球迷早已熟
悉的合适人选，因此本轮比赛，唐尧
东将继续派出熟悉的阵容，当然还有
熟悉的防守反击战术。对于建业来
说，能够从上海滩带走一分绝对应该
算是一个满意的结果。

目前，上海申花以23分高居积分
榜首，河南建业虽然排在第五位，但
积分只有 4 分的差距。一旦本场比
赛，豫军能够在虹口打破宿命，完成
阻击对手的重任，山东鲁能和北京国
安都会趁机缩小差距，让争冠战变成

“群雄争霸”的格局。因此今晚主场
作战的上海申花，无论如何要及时抢
占上海滩，不仅可以巩固全队领跑中
超的位置，而且对全队上轮兵败陕西
的霉运，也是一次极好的修复。

客战上海滩
建业有想法

本报上海专电（记者 刘超峰）尽
管间歇期建业前后来了几个陌生的洋
面孔，甚至还传闻来了一个来头不小
的南美国脚，但随着比赛的开始，这些
外援都成了雾里看花，至今为止建业
的选援计划还是原地踏步。

对于目前的尴尬局面，已经从南
非回国的建业副董事长杨楠也有自己
的想法：“引进外援一定要理性，建业
一直在间歇期中做了大量的工作，不
过，来试训的几个外援能力一般，与奥
利萨德贝和内托相比差距明显，为此
建业也没有必要浪费钱。”

按照中国足协的转会政策，外援
引进要在 7 月 28 日之前截止，在剩余
的这一段时间内，建业是否还有打
算？杨楠表示：“这几天，俱乐部还在
进行缜密的筛选，一旦有能力出众、适
合建业队技战术打法的外援，不排除
火线签约的可能。不过，还是请球迷
多关注奥利萨德贝和内托的表现，在
几位伤员都痊愈后，建业一度的锋线
危机会慢慢好转。但只要有可能且适
合建业的外援，我们会立即拍板拿下，
不过在最近几轮恐怕还有点难。”

建业继续寻外援

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记
者从省球类运动中心获悉，全国女足
U-16联赛总决赛15日在国家体育总
局秦皇岛训练基地落下帷幕，获得决
赛资格的河南青年女足在本次比赛
中表现出色，在第三名的争夺战中
2∶0 击败山东队，最终获得第三名，
这也是河南女足近几年取得全国大
赛的最好成绩。

今年1月份，河南女足U-16队在
南宁进行了冬训，随后顺利通过预赛
和复赛杀入决赛圈。在决赛圈中，河
南小丫在和上海队争夺决赛权的点
球大战中遗憾地以3∶4告负，痛失进
军决赛的资格。不过令人感到欣喜
的是，河南 U-16 队的李梦雨获得了
本届比赛最佳守门员，而更抢眼的是
河南队的前锋董佳宝，这个年仅14岁
的小姑娘在5月份克劳琛来参加中国
青少年训练营时被一眼看中，被认为
是目前中国为数不多的既有头脑又
有速度的新一代好前锋。这次青年
女足取得的佳绩，无疑为低潮的河南
女足点燃希望之火。

全国U-16青年女足总决赛

河南小丫获季军

新华社广州 7月 17日专电“一
起来，更精彩，点燃激情迎你来，放
声高歌五羊城，为广州喝彩！”7 月
17日上午，在 2010广州亚运会志愿
者歌曲发布会上，著名歌唱家谭晶
被授予“广州亚运会宣传大使”的
称号，与志愿者歌手代表共同唱响

《一起来 更精彩》，用歌声为亚运
会助威。

在发布会上，广州亚组委常务
副秘书长、广州市副市长许瑞生为
谭晶颁发了《广州亚运会宣传大使》
聘书。随后，谭晶在亚运会志愿者
名人墙上写下“传递志愿精神 服务
非凡亚运”的志愿寄语并按下宣传
大使手印。

作为广州亚运会志愿者名人堂
成员的谭晶，曾在 2006 年多哈亚运
会闭幕式上，以一曲具有中国韵味
的《中国之约》将展示下届亚运举办
地的“广州 10 分钟”推向高潮。在
2009年 4月又以主唱的身份唱响了
广州志愿者之歌——《一起走》。此
次谭晶演唱亚运会志愿者歌曲《一
起来 更精彩》，是她与广州亚运会
的第三次牵手。

亚组委志愿者部当日公布了
《一起来 更精彩》、《我是火焰》、《我
有个梦想》等 15 首亚运志愿者歌
曲。亚组委志愿者部计划在 59 万
广州亚运会志愿者中挑选演唱佼佼
者，担任其中部分歌曲的主唱人。

本报讯（记者 陈凯）昨天下午，
2010年全国棒球联赛郑州赛区的比
赛在省球类运动管理中心棒球场拉
开战幕，由河南吉象队迎战上轮轮空
的广东猎豹队。双方经过激烈战斗，
最终，河南队以2∶15不敌广东队。

根据本赛季联赛相关规程，河
南队将与广东队在郑州进行连续三

天的三场比赛，这也是河南队在本
赛季唯一一个主场比赛。在上周进
行的联赛首轮较量中，做客上海的
河南队连负三场，遭遇三连败。昨天
与广东队的比赛，河南队的小伙子们
本想用一场胜利驱散此前三连败的
阴霾，但由于自身把握机会能力不
足，最终还是继续品尝失败的苦果。

本报讯（记者 陈凯）首届青年奥
林匹克运动会将于8月14日至26日
在新加坡举行。昨日，记者从省游泳
运动管理中心获悉，在中国游泳队近
期公布的参加首届青奥会队员大名
单中，我省年轻小将孙伯威榜上有名。

根据首届青奥会游泳项目相关
规程规定，每个参赛国家或地区只

能有 4 名男队员和 4 名女队员参加
比赛。据省游泳运动管理中心主任
杨青山介绍，小将孙伯威在本次青
奥会上的具体参赛项目还没有确
定，但作为主攻蝶泳和自由泳项目
的他，将主要承担我国游泳队在这
两个项目上的比赛，并且还有可能
参加接力项目。

我省小将入选青奥会国家游泳队

广州亚运会宣传大使谭晶

放歌羊城 唱响亚运

河南棒球队联赛主场不敌广东队

韦迪释疑为何申办世界杯
八大条件成决定性因素


